

## **Medienmitteilung**

### **Erneuerung des Unternehmen Mitte hat begonnen.**

**Der Krisenstab hat alle Vorwürfe gegen das Unternehmen Mitte gesammelt und bewertet. Die Geschäftsleitung hat entsprechende Untersuchungen in Auftrag gegeben und mit der Neuorganisation begonnen. Im Vordergrund stehen dabei Themen wie der präventive Umgang mit sexueller Belästigung und Mobbing, eine qualitative Verbesserung der Arbeit der Geschäftsleitung sowie Lohnfragen und Mieten. Die Geschäftsleitung anerkennt die an sie gerichtete Kritik und wird künftig verstärkt. Insbesondere, um relevante Entscheidungen breiter abzustützen. In welcher konkreten Form sich die Leitungs- und Gesellschafterstruktur verändert, wird auch davon abhängen, wie die Untersuchung der in Auftrag gegebenen Wirtschaftsprüfung ausfällt.**

#### **Schutz der Mitarbeitenden gewährleisten, Dialog mit den Partnern führen.**

Die Geschäftsleitung steht im Erneuerungs-Prozess in engem Austausch mit den Mitarbeitenden, der Vermieterin, Partnern und Lieferanten, um das Vertrauen wiederherzustellen und zu stärken.

Besonders die Anliegen der Mitarbeitenden des Unternehmen Mitte stehen im Fokus des Erneuerungsprozesses. Gestern wurde eine Mitarbeitervertretung gegründet, welche die Anliegen der Mitarbeitenden in Zukunft zeitnah in die Arbeit der Geschäftsleitung einbringt. Die Mitarbeitenden werden zudem von einer externen Team- und Organisationsentwicklerin begleitet. Ziel ist es, zusammen mit der Geschäftsleitung einen gemeinsamen Code of Conduct (Verhaltenskodex) zu erarbeiten. Mit der Geschäftsleitung sind Führungs-Workshops vereinbart.

#### **Externe Anlaufstelle für Mitarbeitende gewonnen**

Die Geschäftsleitung betont nochmals, dass sie keine Form von sexueller Belästigung oder Mobbing dulden wird. Sie hat die Mitarbeitenden für die gemachten Fehler im Umgang mit diesen Themen um Verzeihung gebeten. Gleichzeitig konnte in Basel temporär eine externe Fachstelle gewonnen werden. Diese bietet den Mitarbeitenden eine vertrauliche Beratung und Unterstützung bei Verletzung von persönlicher Integrität an.

## **Externe Auditierung der Arbeit der Geschäftsführung**

Mit einer Auditierung der Arbeit der Geschäftsleitung wurde die unabhängige Wirtschaftsprüfungs- und Treuhänderfirma Co-Partner in Basel beauftragt. Sie wird die Themen Löhne, Lohnschere, Investitionen, Naturallohn und Mieten untersuchen. Die Ergebnisse der Untersuchung werden Ende April vorliegen.

## **Konsequent Bio durchsetzen**

Die Geschäftsleitung hat die unabhängige Kontroll- und Zertifizierungsstelle Bio Inspecta beauftragt, Vorwürfe in Bezug auf Fehldeklarationen zu untersuchen und ein Gutachten zu erstellen. Das Unternehmen Mitte strebt künftig eine Zertifizierung als Bio Gastronomie an.

Ziel des Erneuerungsprozesses ist es, die Idee und die Werte des Unternehmen Mitte weiterzuentwickeln und seine Wahrnehmung in der Öffentlichkeit zu stärken. Bei der Bewältigung der Krise und für die Gestaltung der Zukunft des Unternehmens sind nach dem Willen der Geschäftsleitung alle eingeladen, welche sich mit den Ideen und Werten des Unternehmens konstruktiv verbinden. Dabei bildet die Verbindung von Gemeinwohl und Innovationskraft die Richtschnur für das unternehmerische Handeln, ganz im Sinne des Namens «Unternehmen Mitte».

Basel, 31. März 2021

Unternehmen Mitte, Geschäftsleitung

Kontakt: Daniel Häni, [unternehmen@mitte.ch](mailto:unternehmen@mitte.ch)

*Das Unternehmen Mitte ist Kaffeehaus und Kulturimpuls. Das Haus bietet neben gastronomischen Leistungen, wie das Kaffeehaus, das Kaffeemobil, der Bio-Küche und einem Laden mit hausgemachter Patisserie und Baguettes auch regelmässig Veranstaltungen an, 363 Tage im Jahr. Das Unternehmen Mitte versteht sich als Umschlagplatz für gesellschaftliche Debatten und Innovationen. Als Organisation mit rund 60 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern fühlt sie sich einer intrinsischen Arbeitskultur und dem Gemeinwohl verpflichtet. Die Stiftung Edith Maryon konnte 1998 gewonnen werden, das ehemalige Bankgebäude von der Credit Suisse zu übernehmen. Die Stiftung vermietet das Gebäude an die Unternehmen Mitte GmbH. Es gibt keinen festen Mietzins, die Miete entspricht den tatsächlich anfallenden Kosten wie Kapitalzinsen, Abschreibungen und Unterhaltskosten. Das Unternehmen Mitte finanziert das Haus über den Betrieb der Gastronomie und der Vermietung von Arbeitsplätzen selbst. Allfällige Gewinne des Unternehmen Mitte bleiben stets mit dem Unternehmenszweck verbunden.*